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为了推动管理制度的标准化建设，加强工作相互支持与

配合，提高员工的积极主动性，6 月 9 日下午蓝海大讲堂迎

来了一期别开生面的新栏目《吐槽大会》。人力资源副总经

理孙成斌主持会议，现就会议主要内容纪要如下：

一、孙总首先抛砖引玉对近期工作中遇到的问题进行

了吐槽：

物资部在合同签订过程中，出现一些不符合国标规范等

常识性的错误，孙总指出，这是基本业务素养的问题，在工

作中要勤学习、高标准、高要求，把关细节，才能提升工作

效率。

二、大家聚焦工作的主动性、制度流程的规范执行、以

及协作配合的效率方面，吐露“槽点”，现场氛围互动活跃，

尽情吐槽，现就重点内容汇总如下：

（一）制度流程方面

1. 在 ERP 系统提交周计划过程中，每次都要选择自己的名字，

希望可以自动弹出，减少工作量，提升效率；

2.公司下发的通知要求没有形成显性化的文件，规定没有层

层落实，方案无法进行高效的执行落地；希望发布的制度要

求一定是可操作、可执行、有说明流程和交底培训，任何人
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拿过来可以直接执行；

3.报销制度不清晰，对区域级别定义模糊，导致报销无法参

考；

4.纸质合同在找领导签字的过程中，多大的金额要签到哪个

领导模糊不清；

5.项目财务已经离职半年，交接事项一直拖沓未完成，存在

给公司造成重大损失的隐患。

（二）工作积极主动方面

1. 在投标工作中，经常遇到证书上传更新不及时，无法找到

对接人及证书过期等现象；

2. 跨部门信息共享中一部分人抱着交差完事的心态，不注重

文件的美观性、精确性，导致后续工作量增大；

3. 财务审批流程的滞后，区别对待领导和员工的报销流程，

建议一视同仁，高效审批；

4. 报销发票不规范，时间和金额不清晰，造成财务工作量增

加；

5. 关于社保以及个人所得税存在数据错误，多扣少扣的现象，

希望可以精准核算。

（三）跨部门协作配合方面

1. 跨部门沟通存在内耗，一个人需要对接另一个部门的多个

人，导致信息共享的低效；



3 / 3

2. 物资部对于成本测算需要的材料信息价提供滞后，建议物

资部及时掌握价格信息，合同评审中对价格做好把控；

3. 在合同评审中物资部与工程部沟通不到位，容易出现在劳

务合同中包含的机械，又到物资部重复报签合同，给项目

成本管控造成隐患；

4. 财务在 ERP 进行修改调整的内容，没有及时与其他部门共

享，导致沟通不顺畅；

5. 工作配合过程中，存在一部分人敷衍了事，应付交差。

最后，孙总就吐槽大会进行了总结，吐槽的目的是希

望相互发现问题，把问题放在台面上去解决，以加强信息共

享，降低内耗，从而提高工作效率。孙总指出，未来在工作

中，大家要养成标准化、制度化、显性化的工作习惯，提高

工作积极主动性与业务素养，把工作做到位，让上下级连续

顺畅，推动公司业务高效快速的发展。


